

Publicación será presentada mañana, con motivo de los 90 años del cardenal

Libro inédito sobre Raúl Silva Henríquez



En sus páginas se destaca el rol protagónico que jugó el religioso dentro de la Iglesia Católica y del quehacer político nacional.

Un acercamiento íntimo a la vida del cardenal Raúl Silva Henríquez, que incluye los anhelos, angustias y dificultades que vivió tanto en su vida sacerdotal como en sus gestiones en los hechos políticos más difíciles que atravesó el país, forman parte del trabajo y homenaje que rinde el libro "El amor de Cristo nos urge" (publicado por la fundación que lleva el nombre del prelado), el cual será presentado mañana durante el seminario "El cardenal Silva. Una presencia en la histo-

ria de Chile". El acto se realizará a las 17 horas, en el Centro de Educación de la Universidad Católica de Chile, en el marco de la celebración de los 90 años de vida del sacerdote.

La Tercera tuvo acceso exclusivo al material.

CUASI ABANDONO

En más de cien páginas, de fina ilustración y diseño, el relato comienza con aspectos de la infancia del religioso y los momentos claves que hicieron al entonces estudiante de Leyes optar por la consagración eterna a Dios.

También narra uno de los momentos más dolorosos de su vida, cuando en 1934, estando él en el Instituto Teológico Salesiano de Turín, en Italia, recibió un telegrama con la noticia de que su padre había muerto. "Papá voló al cielo...", era todo lo que decía la nota.

O cuando estuvo a punto de abandonar su vida religiosa por un problema en la rutina de las glándulas sinoviales que lebricaba la rodilla, debido al largo tiempo que pasaba orando, y sus supererogaciones que debía retirarse.

Conmovido por el hecho, el resto de sus consagrados intercedió para revocar la decisión y, el 4 de julio de 1938, fue ordenado sacerdote en la Basílica de María Auxiliadora, en Roma.

TIEMPOS TURBULENTOS

En 1964, el cardenal eligió política que precedió a las elecciones presidenciales del 4 de septiembre. Luego surgió las primeras voces críticas al presunto compromiso de la Iglesia con algunos sectores. El cardenal debió escribir sus textos para insistir en la prescindencia política de ella, pero no sirvió para calmar las cosas.

Vino la crisis de la Universidad Católica y una serie de tomas en las cuales participaron sacerdotes de la desmantelada Iglesia Joven, acompañados por unos 200 laicos. Criticaban la "estructura de poder y de respuesta en la que se ejercía a medida la acción de la Iglesia".

Los sectores de izquierda acusaron a la Iglesia de entregar una educación elitista, hacer obras de caridad paternalistas y de ejercer sus jerarquías sin poder político.

Años más tarde, pocas la publicación, las dificultades se contraron en los actos de violencia y cacería ocurridos en el gobierno de Salvador Allende. En ese período destaca el papel mediador que tuvo Raúl Silva Henríquez, en reuniones entre el Presidente y la Democracia Cristiana. Sin embargo, el cardenal sabía que "la situación se encontraba al borde".

GOLPE MILITAR

Uno de los capítulos más extensos de la obra es el referido al golpe militar

y a la relación que el cardenal tuvo con la Junta y después con el general Augusto Pinochet, la cual estuvo rodeada de una acción activa de la Iglesia en la creación de organizaciones tendientes a buscar la paz y ayudar a quienes eran víctimas de la persecución política y de las violaciones a los derechos humanos.

"No puedo menos que hacer presente a todos los cristianos la gravedad de la hora en que vivimos y la enorme responsabilidad que nos incumbe. No es con la desazón ni con el odio con lo que podemos resolver los grandes males que afligen a nuestra patria; ni tampoco es con la ira que se gana la que logramos la sobriedad de los aprendizajes profundos de nuestros días", afirmaba entonces el religioso.

Igual participación prestó durante otro tenso momento. En 1978 y las declaraciones limitadas con Argentina hacían temer una guerra.

TESTIMONIOS

La parte anecdótica del libro la aportan distintas personalidades del quehacer nacional y religioso, amigos del cardenal, quienes entregan un testimonio personal de encuentros que sus memorias mantienen en el recuerdo como la situación más inolvidable que compartieron con el sacerdote, considerado uno de los religiosos más importantes de este siglo.

Patricio Arben, Sergio Fernández, Diego Montas, Emiliano Ortega, José Zabala de la Fuente, Olaya Errázuriz de Tomico y el cardenal Carlos Oviedo, entre otros, compartieron sus experiencias.

Paloma Martínez A.

Distinción y homenaje

Ayer el núcleo de periodistas de la Democracia Cristiana (DC) distinguió al cardenal Raúl Silva Henríquez con el premio Presidente Eduardo Frei Montalva, en un acto que contó con la presencia de la directiva nacional del partido y del ex Presidente Patricio Aylwin. Recibió el galardón, a nombre del sacerdote, el obispo de Punta Arenas, Tomás González, quien preside la fundación que lleva el nombre de este religioso, que cumplirá 90 años de edad el sábado y que no pudo asistir a la actividad por motivos de salud.

Un gran homenaje realizarán diversos sectores sociales al cardenal el 29 de septiembre, a las 18.30 horas, en la Estación Mapocho. Según el programa dado a conocer por el director ejecutivo de la estación, Arturo Navarro, el acto constará de tres partes: presentación del conjunto Barroco Andino; una liturgia de acción de gracias, presidida por el sacerdote Miguel Ortega, y la exhibición de un video sobre el cardenal, dirigido por el cineasta Ricardo Larraín. Además, numerosas personalidades entregarán sus testimonios y los niños de la Aldea S.O.S. cantarán el Cumpleaños Feliz.

En la tarde de ayer una multitud de jóvenes se congregó en el Liceo Gratitud Nacional para conocer la vida y obra del cardenal. La actividad fue organizada por la Universidad Católica Blas Calfas.



Desde el principio de su vida religiosa -y la siguiente superior-, cuando entró a la Orden Salesiana, el cardenal tuvo un íntimo contacto por los jóvenes y los niños.



La relación con el Papa Juan Pablo II fue siempre cercana y con una gran cuota de afectividad.

AUTORÍA

Martínez, Paloma

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro inédito sobre Raúl Silva Henríquez [artículo] Paloma Martínez A.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa